



「学校行事」～秘めた力が見えるとき～

校長 風間 浩也

先月末、桜がすっかり散った後に、芦花の学び舎周辺をより一層華やかに彩っていたのは鮮やかなピンク色のツツジでした。夏、秋、冬と目立たない緑の生け垣としか認識していなかった場所が、突然、目が覚めるような鮮やかなピンクに彩られる様子に、自分がツツジの存在をすっかり忘れていたを見透かされ、ツツジに叱られているような気持ちになりました。1年のほんどの期間において、ツツジの生け垣は単なる歩道と敷地の境目を示すだけの目立たない役割を担わされているのですが、桜がいなくなった隙を見計らって、一気に秘められた潜在能力を主張するかのごとく咲いていました。

その様を見ると、改めて自然界の内に秘めたエネルギーを感じ、表面だけで物事を評価してはいけないと思い知らされました。現在、派手だったツツジの生け垣は、元の地味な姿に戻り、来年、また芦花の遊歩道を歩く人々を驚かせるために息を潜めています。順序よく、ツツジの次に咲くのは、サツキ（サツキツツジ）です。学校の北側の植え込み一帯にある、紅いサツキ（ツツジより葉も花も少し小ぶり）もそろそろ役目を終えています。一方で、正門付近の植え込みではアジサイの葉がツヤやかに目立って元気になり、次の主役として本格的な出番を待ち構えているところです。自然は、タイミングを見計らって、いざその時になると想いがけない姿や溜め込んでいた力を見せてくれます。

学校においても、日頃の活動とは異なる「行事の取組」において、子ども達の力を見せられて、ハッとすることがあります。先日、ABC組の1年生は2泊3日の河口湖移動教室に行ってきました。引率教員達は口々に「普段の学校生活では見られなかった成長のきっかけとなった行事だ」と言っていました。実際に、河口湖から帰って来てからの1年生は、給食の準備も、授業の合間の教室移動も随分早くなつたと感じます。1年生が持っていた「秘めた力」の片鱗を見た思いがして、これからの一層の成長が楽しみです。

今後も、修学旅行、体育祭、I組連合球技大会、定期考査、I組2年生職場体験などなど、行事が続いていきます。学校行事を通して、子ども達はもっている「資質・能力」をより一層成長させることができます。一人ではなかなか高められない力も、仲間と一緒に目標を達成しようとしたり、協力し合ったり、粘り強く取り組んだりすることで、大きく伸ばすことができます。それらの力は目に見えず、数値で測れないため、「非認知能力」といいます。この「非認知能力」こそが、予測不能の未来を生き抜くために大切な要素となる力と言われています。そして、どのような未来の社会になっても、人間関係を形成する力、社会に参画する力、自己実現する力は大切なものです、その力を育む土台作りを目指しています。芦花の子ども達は、学校の教育活動、学校生活の中で、「何を理解しているか、何ができるか」、「理解していること・できることをどう使うか」、「どのように社会と関わりよりよく生きるか」という問いと絶えず向き合いながら、自らの「資質・能力」を高めているところです。

保護者、地域の皆さんにおかれましては、来月中旬に行われる体育祭で発揮される芦花の子ども達の「成長の軌跡」をぜひご覧ください。本校の体育祭では、今年度より徒競走などの個人種目をなくしました。種目を減らすことで、行事を通して身に付ける「資質・能力」をより明確にすることや競技時間短縮による暑さ対策などの健康面への配慮、運動が苦手な生徒でもより楽しめる取組にすることなどを考慮しての変更です。今後も、学校行事については時代に即して常にアップデートしながら、「行事で培われるよさ」についてはしっかりと守りつつ、芦花中らしい取組を継承していきます。

～5月の活動の様子～

【1学年 河口湖移動教室】

5月12日（月）～14日（水）の2泊3日、1年生が河口湖移動教室に出かけました。牧場での搾乳やバター作り体験、班で協力して行われたオリエンテーリングやうどん作り、富士山の麓でのネイチャーウォークなど、どの行程も天候にも恵まれ、富士山に見守られて、最高の3日間でした。

宿舎ではミニミニ運動会や大縄練習で盛り上がり、クラスの絆を深める姿が見られました。スローガンの“GREEN”(Great, Respect, Enjoy, Energy, New friends”)の達成に向けて、一人ひとりが役割を果たしながら成長できた河口湖移動教室でした。（3日間の様子はHPにアップしています。）



【生徒総会】

5月19日（月）6校時、令和7年度の生徒総会が体育館で実施されました。「生徒会サミットとは何ですか。」や「食品ロスの企画とはどのような企画ですか。」「雨の日に体育館を開放してほしい。」など、自分たちの学校生活をよりよくするための質問や要望が多数、寄せられていました。

1年生にとっては初めての生徒総会でしたが、参加している生徒全員が、真剣に質疑応答を聞き、承認の拍手を送るなど立派な態度で臨んでいました。学校の主役は生徒のみなさんです。誰もが安心して、楽しく、充実した学校生活を送れるように、主体的に行動し、ウェルビーイングを目指しましょう。



～体育祭練習が始まりました！～



今年も、「せ～の！」のかけ声が、昼休みの校庭に響き渡る季節になりました。来たる6月14日（土）、第65回、体育祭が実施されます。

今年度は、クラスや学年といった、集団での競技がメインです。全校種目は大縄跳びです。クラスの団結力が勝敗の鍵を握ります。1回でも多く跳ぶために、それぞれのクラスが回し方、かけ声、並び方のアイデアを出しながら、1つになっていく姿が頼もしいです。今から、本番が楽しみです。

学年練習や昼練習がある日は、基本的に体育着登校となります。保護者の皆様、洗濯等でご負担をおかけしますが、何卒、ご理解とご協力をよろしくお願ひいたします。

6月の主な行事予定

2日（月）	全校朝礼	16日（月）	振替休日
4日（水）	世中研（教科）体育祭全校練習	17日（火）	生徒会朝礼、水泳指導始
5日（木）	避難訓練	18日（水）	学び舎の日（教員合同研修）
6日（金）	体育祭全校練習	22日（日）	都議会議員選挙（本校投票会場）
7日（土）	避難所運営訓練（ボランティアのみ）	24日（火）	1組 定期考查
9日（月）	合同学校朝会	25日（水）	職員会議
10日（火）	安全指導 体育祭予行	26日（木）	定期考查、1組連合球技大会
11日（水）	世中研（領域）	27日（金）	定期考查、芦花小開校記念日
14日（土）	体育祭当日 教育実習終	30日（月）	児童生徒会集会

学校からの情報発信について

今後の学校及び世田谷区教育委員会からの対応等にかかる連絡については、引き続き、本校のホームページや緊急連絡メールにて行います。そのため、恐れ入りますが、隨時ご確認いただけようお願いいたします。また、緊急連絡メールの登録がお済みでない方は、ご登録をお願いいたします。